EDICIO

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

JUEVES 1 DE JUNIO DE 2023 | Año XLVIII | Número 16.747 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 2,00 euros



AMÉRICA LATINA Mujeres líderes contra las brechas de género P27

ROCK Julian Casablancas: "La dirección de la música comercial es deprimente"



Sánchez equipara a la derecha española con el trumpismo

El presidente llama a sus parlamentarios a "parar la ola reaccionaria" **Feijóo propone dejar** en mínimos el Impuesto sobre el Patrimonio **Díaz, bajo la presión** cruzada de Podemos y de Compromís y Más País

J. MARCOS / P. CHOUZA, **Madrid** El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, entró ayer de lleno en la precampaña del 23-J con un ataque directo contra una eventual alianza PP-Vox. El líder socialista fija el marco desde el primer día: su objetivo es detener una ola conservadora de tintes trumpistas. "España no es inmune a esa corriente reaccionaria, pero el PSOE debe pararla", dijo en un alegato ante los diputados y senadores de su partido.

En las izquierdas, sin embargo, sigue la tensión: Podemos —a través de Pablo Iglesias y otras fuentes—traspasó la presión a Yolanda Díaz para pactar su inclusión en Sumar, pero a la vez Compromís y Más País mostraron sus reticencias a la entrada de Podemos en la plataforma. Por su parte, el líder del PP, Alberto Núñez-Feijóo, evitó recoger el guante de las acusaciones de trumpismo, y dio las primeras pinceladas a su proyecto económico. Ante los empresarios barceloneses, Feijóo prometió la cuadratura del círculo: rebajar la deuda pública y, a la vez, bajar el IRPF a rentas medias y bajas y suprimir el Impuesto de Patrimonio. Páginas 14 a 18

OPINIÓN

Lo que ya no va después del 28-M

Juan Carlos Monedero Página 11



Yolanda Díaz, rodeada de periodistas, ayer a su llegada a la presentación de un libro en Madrid. / SAMUEL SÁNCHEZ

El equipo andaluz derrota a la Roma en los penaltis y logra otra Liga Europa

El Sevilla conquista la Séptima



RAFAEL PNEDA, **Budapest** El idilio del Sevilla con la Liga Europa no tiene fin. El equipo andaluz conquistó ayer por séptima vez el segundo título continental, demostrando que es el rey de la competición. Lo hizo al derrotar a la Roma de Mourinho en los penaltis (4-1), tras el 1-1 con el que acabó el partido. Páginas 32 y 33



PP y Vox vetan a los expertos críticos en el debate de la ley de Doñana

El Parlamento andaluz bloquea a los científicos vinculados al parque

LOURDES LUCIO, **Sevilla** La mayoría de PP y Vox en el Parlamento andaluz impedirá que expertos como Miguel Delibes, presidente del Consejo de Participación de Doñana, o Eloy Revilla, director de la Estación Biológica, den su opinión sobre la proposición de ley que regulariza regadios ilegales en el entorno del parque. La Comisión de Fomento aprobó ayer una lista de comparecientes, en un solo día y con diez minutos cada uno. Paginas 24 y 25

La OTAN se resiste a dar a Kiev garantías de seguridad

MARÍA R. SAHUQUILLO, Bruselas La OTAN busca un nuevo modelo en su relación con Ucrania. pero se resiste a ofrecer por ahora garantías de seguridad vinculantes ni el escudo de defensa mutua que proporciona a los países miembros. La Alianza cree que un paso así podría implicar en la guerra de Rusia contra Ucrania al país garante de esa seguridad. En su lugar, los aliados se decantan por brindar medidas de "salvaguarda" o "acuerdos de seguridad" más limitados. La cumbre de julio en Vilnius (Lituania) debe cimentar esa nueva relación.

MATTEO SALVINI Vicepresidente de Italia

"Me gusta un cierto PP que no guiña el ojo a la izquierda"

DANIEL VERDÚ, **Roma** Matteo Salvini, líder de la ultraderechista Liga y vicepresidente de Italia, felicita a PP y Vox por sus resultados del 28-M y dice que lo que ocurra el 23-J en España será clave para la derecha europea. "Me gusta un cierto tipo de PP que no guiña el ojo a la izquierda", asegura.